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VERBALE 
CONSIGLIO DI PRESIDENZA ADI  

 
Convocazione per il giorno 09/12/2015 alle ore 11.00 presso Ergife Hotel Roma 
 

INVITATI: 
ANTONIO CARETTO  –AC LUCIO LUCCHIN – LL CALUDIO TUBILI – CT 

LORENZA CAREGARO - LC BARBARA PAOLINI – BP GIUSEPPE MALFI – GM 
ANNARITA SABBATINI - ARS CLAUDIO MACCA – CM MARIANGELA MININNI – MM 
LUCIO LUCCHIN GIUSEPPE FATATI  

 
ALTRI PRESENTI: 
 
ASSENTI: 
MARCO BUCCIANTI – MB   

 
OdG 

Ore 11-11.30 

1. Contratto extra-CP per consigliere del CP Marco Buccianti 

2. Passaggio Contratto Promeeting-VivaVoce (Caretto)  
3. Criticità riscontrate nella organizzazione in toto del Corso ADI Roma 2015 (Caregaro) 
4. Situazione economica  (Sabbatini)  
5. Stato attuale sito ADI (collegamento in rete), Gestione sito ADI e Contratto extra-CP per consigliere del CP 

(Buccianti-Paolini)  
6. Nuovi Referente e Comitato editoriale del Mediterranean JNM (Caretto)  
7. Contratti Schar   e   Aboca (Caretto) 
8. Proposte di eventuali contratti con nuove Aziende sponsor (CP)  
9. Progettualità con altre Società scientifiche SIO - SINPE -  AIGO  (Caretto)  
10. Master ADI (Caretto)  
11. Ricerca scientifica con Nestlè  
12. Studi multicentrici ADI (CP)  
13. Progettualità post-EXPO su contratto CIR FOOD (CP)  
14. Cronoprogramma  attività ADI e Programmazione attività 2016 di ADI in toto (CP e Fatati )  
15. Riflessioni su Criticità nostro CP (CP)  
16. Preparazione Assemblea Generale del 11-12-2015 (Caretto)  
17. Varie ed eventuali (Cenni aggiornamenti su Tavolo tecnico - Lucchin) 
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VERBALE 
 

1. Il Consiglio di Presidenza ADI riunitosi oggi 9 dicembre dalle ore 11 alle 11.30 ha approvato all’unanimità 

la prima parte dell’ordine del giorno riguardante il compenso al Consigliere Marco Buccianti per l’attività 

di gestione del sito ADI con le seguenti osservazioni: 

Marco Buccianti ha svolto attività di gestione del sito web ADI nell'anno 2015 con nostro mandato, non 

rientrante nella normale attività del consiglio di presidenza.  

Tale attività era già contrattualizzata in precedenza alla sua nomina in quanto il consigliere Buccianti 

curava negli anni pregressi il sito dell'Associazione ADI, provvedendo personalmente all'inserimento dei 

contenuti tecnico-scientifici con compenso percepito inferiore al prezzo di mercato, sostituendosi quindi 

ad un apposito professionista. L’importo fissato per l’anno 2015 è di 7000 euro. 

 

2. Passaggio Contratto Promeeting-VivaVoce (Caretto)  
Emerge il contenuto dell’art 6 per il passaggio del contratto da Promeeting a Vivavoce. 

Si APPROVA il passaggio all’unanimità, e verrà richiesta a Vivavoce la documentazione idonea come da 

prassi in questi casi. 

 
3. Criticità riscontrate nella organizzazione in toto del Corso ADI Roma 2015 (Caregaro)  

LC riferisce che, dopo aver definito il titolo del Corso, ci sono state frequenti modifiche tra relatori e 
moderatori e difficoltà a finalizzare gli workshop aziendali che influivano nella stesura del programma. 
Inoltre il Corso è stato molto fitto di appuntamenti.  
AC criticità maggiore è stata che abbiamo avuto diverse difficoltà nel recuperare fondi. Necessario capire 
le strategie per il  reclutamento degli sponsor e il coinvolgimento personale di tutto il Direttivo. Ora è 
necessario capire le motivazioni per cui alcuni sponsor non hanno partecipato.  

 
4. Situazione economica  (Sabbatini)  

ARS presenta il saldo postale (59.474,68 euro) e bancario (71.220,73) 
Verrà richiesto alla Segreteria Delegata di inviare a ARS tutte le note di accredito in modo da avere sotto 
controllo le Uscite ed anche le Entrate. 
Si APPROVA all’unanimità la chiusura del Conto Postale a fine 2016 considerando che i titoli prima in 
possesso sono scaduti e gli interessi ormai sono molto bassi. Chi paga attraverso il conto postale e non 
invia il fax con la copia del bollettino non risulta nominalmente dall’elenco inviato dalla posta. 
ARS comunicherà a MB per il sito e a Gabriella Pitti come Segreteria Delegata e Mario Parillo per ADI 
Magazine, di togliere qualsiasi indicazione al pagamento tramite conto postale della quota sociale. 
ARS a tal proposito ricorderà alla Segreteria Delegata  di comunicare ai soci la scadenza della quota 
sociale. 

 
5. Stato attuale sito ADI (collegamento in rete), Gestione sito ADI (Buccianti-Paolini)  

Si APPROVA (a favore 6 persone, 2 astenuti) il pagamento di 7000 euro + IVA spettanti per l’anno 2015, la 
quota spettante per l’anno 2015 a Marco Buccianti per attività extra Direttivo nazionale su sito ADI. 
Procedura inserimento documentazione: BP spiega che per il sito, il blog, facebook e twitter, l’evento 
viene caricato sul sito da Marco, viene aggiornato il banner e il calendario. Gli eventi vengono messi 
sempre anche su facebook e twitter. 
Lo stesso vale per i Verbali e i documenti vari (l’ultima letteratura è stata aggiornata a giugno 2015) 
Il Coordinatore della consulta ha il compito di controllare, prima dell’inserimento, i documenti provenienti 
dai presidenti regionali. 
Si ribadisce il compito della segreteria delegata a svolgere attività di corrispondenza mailing ai soci ADI, 
previa acquisizione di istruzioni da parte del sever. 
Il server modifica la grafica del banner e inserisce le immagini in 1° pagina. 
Si richiede al referente del gruppo il MANSIONARIO. 

6.  Nuovi Referenti e Comitato editoriale del Mediterranean JNM (Caretto)  
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All’unanimità si nomina Maurizio Battino nuovo Editor in Chief, ma dovrà essere affiancato da altri editori 
associati che vengono identificati con i Past-Presidenti dell’ADI e il Prof. Gianfranco Guarnieri. Contattati, 
sia quest’ultimo che Giuseppe Fatati e Lucio Lucchin hanno accettato l’incarico. 
Verrà ugualmente chiesto a Prof.ssa Fusco e Prof. Del Toma. 
Verrà ugualmente chiesto a Prof.ssa Fusco e Prof. Del Toma. 
Si stabilisce un compenso di 2000 euro/anno per la segreteria redazionale che verrà gestita dall’Editor in 
Chief in carica. 
Dovrà essere definito il programma di indicizzazione della rivista e discusse nei prossimi giorni con gli 
Editors le criticità e come affrontarle. 

 
7. Contratti Schaer   e   Aboca (Caretto)  

SCHAER: Caretto si è riunito ufficialmente con l’azienda e ha concordato l’aumento della quota a 28mila 
Euro per l’anno 2016, in attesa che l’Azienda fornisca la bozza del contratto.  
ABOCA: contratto di Euro 20.000 proposto nell’incontro che AC e BP hanno avuto nella loro sede di San 
Sepolcro (volevano interrompere il rapporto). Verrà concordata una bozza contrattuale elaborata da loro. 
SI aspettano  e vogliono aumentare specificatamente la scientificità della collaborazione con ADI. 
Proposta di studio da Aboca su: Melilax su gruppo campione di anziani con stipsi (considerare contatto 
con  Federanziani). 

 
8. Proposte di eventuali contratti con nuove Aziende sponsor (CP)  

Il presidente AC  stimola il Direttivo a coinvolgere altre aziende per eventuali diverse sponsorizzazioni 
 

9. Progettualità con altre Società scientifiche SIO - SINPE -  AIGO  (Caretto)  
SIO:  per metà gennaio 2016 conclusione della consegna della bozza dei capitoli delle Standard italiani di 
cura per l’obesità  SIO ADI 2016. 
SINPE:  AC propone e viene approvato all’unanimità di invitare la SINPE al nuovo Presidente Luca 
GIANOTTI di scrivere nel 2016: ADI SINPE Standard italiani di cura in Nutrizione Artificiale. 
AIGO: prossimo presidente Gioacchino LEANDRO che ha invitato AC a fare un simposio ADI-AIGO al loro 
precongresso nazionale del  24 Febbraio 2016. Il CP approva all’unanimità la proposta di inserire come 
relatori Vincenzi e Paolini su alimenti avversi nelle IBS e FODMAP’s.  Nel ns prossimo congresso ADI verrà 
proposto un simposio comune all’AIGO. 

 
10. Master ADI (Caretto)  

Viene approvata all’unanimità la proposta di AC di organizzare nel 2016-17 per attività formativa di ADI 
Academy un Master ADI (con unica identità ADI) per soli medici in collaborazione con Funiber mediata da 
Maurizio Battino. La gestione scientifica ed organizzativa sarà totale di ADI con la partecipazione di 
docenti ADI. Funiber metterà la piattaforma informatica, chiedendo il 30% della quota di iscrizione del 
partecipante per la sola parte didattica effettuata online.  
Il CP ADI sarà il comitato scientifico del MASTER ADI IN DIETETICA E NUTRIZIONE CLINICA . 

 
11. Ricerca scientifica con Nestlè (Caretto) (20 min) 

Il Presidente mostra una mail inviatagli da Dr.ssa Agnieszka M. Marczewska della Direzione Medica di 

Nestlè Health Nutrition, che lo invita personalmente al 1° Scientific Forum Nestlé Health Science  si 

riporta ma da non inserire sul sito ADI: 

Come anticipato telefonicamente ho il piacere di  invitarti al 1° Scientific Forum Nestlé Health Science 
che stiamo organizzando ad Assago nei giorni 1-2 febbraio 2016. 
Lo scopo è quello di instaurare una collaborazione scientifica diretta tra i ricercatori italiani dell’area 
nutrizionale (comprese le Società Scientifiche) con i ricercatori del nostro Institute of Health Sciences di 
Losanna (NIHS). 
https://www.nestleinstitutehealthsciences.com/ 
Se sei interessato, ti  chiederei quindi di individuare una proposta di ricerca clinica che vorresti condurre 
con la collaborazione del NIHS, in una delle  seguenti aree: 
Ageing e metabolismo 

https://www.nestleinstitutehealthsciences.com/
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Microbiota e metabolismo 
Diagnostica nutrizionale clinica 
Profilo nutrizionale, compreso aminoacidi. 
per poterla condividere durante le sessioni del Forum.  
Al fine di organizzare al meglio le presentazioni ti  chiederò di inviare, entro il 7 di gennaio di una 
presentazione sintetica come pre-reads ai ricercatori NIHS. 
Oltre a te ho invitato altri 9 ricercatori italiani, sarà la tua decisione se vuoi presentare il tuo progetto 
davanti a tutti oppure solo ai colleghi del NIHS. 
L’agenda del 1° Scientific Forum è la seguente: 
1 febbraio: 
arrivo Ospiti a pranzo 
presentazioni scientifiche 30-45 min/relatore + discussione 30 min 

a. cena e pernottamento in Assago 
febbraio:  

b. Presentazioni scientifiche mattina  
c. Pranzo e fine lavori con Ospiti. 

 
Verrà sondata la disponibilità e il campo di azione di Nestlè e si invita il CP a proporre un progetto di 
ricerca.  

 
12. Studi multicentrici ADI (CP)  
 

13. Progettualità post-EXPO su contratto CIR FOOD (CP)  
Vengono fatte varie proposte da rivalutare. Claudio Macca presenterà un progetto molto articolato sui 

sistemi di cottura della carne a bassa temperatura. 

Vengono proposte le seguenti possibili attività da parte di ADI per espletamento contrattuale:  

Menù per patologie (celiachia, multietnici), revisione capitolati con cibi salutistici, diffusione progetto 

expo a livello regionale . 

14. Cronoprogramma  attività ADI e Programmazione attività 2016 di ADI in toto (CP e Fatati )  
Giuseppe Fatati: la Fondazione propone di cambiare le modalità del NuMe, dando corso ad una 
collaborazione con due Prof. polacchi e ricercatori giapponesi che si occupano più di metabolismo. Gli 
operatori giapponesi verranno a Danzica (25-27 maggio 2016). 
Mentre a Orvieto (15-16/04/2016) verranno trattati argomenti di tipo terapeutico in modo da coinvolgere 
sponsor e aziende. A Danzica verranno invece trattati argomenti più da ricerca. Ai collaboratori 
giapponesi verrà pagata l’ospitalità, mentre loro si pagheranno da soli il viaggio. 
Si propone di portare n°10 persone da parte di Fondazione e altri 10 da parte di ADI, per avere un minimo 
gruppo italiano di presenza. In relazione alle entrate a Orvieto verranno coperte le spese anche di altre 30 
persone. 

15. Antonio Caretto: le progettualità precedentemente descritte fanno parte del crono programma che 
manifesta un certo ritardo in alcune attività, ma l’impegno c’è stato, AC dichiara il rammarico verso la 
Promeeting-Vivavoce della mancata uscita della cartolina del prossimo Congresso ADI 2016 da presentare 
ai partecipanti del Corso ADI di Roma con ancora mancata definizione del sito del congresso nazionale. 
Carla Coppola chiede un incontro successivo.  

 
16. Lucio Lucchin: Si è riunito il consiglio dei presidi delle facoltà di Medicina ed è stato discusso di formazione 

e di nutrizione clinica. Nella riunione, invitato a parlarne Donini ha portato il documento della Fesin sulla 
formazione universitaria e il Manifesto. Lucio commenta che probabilmente cmq non avranno molta 
intenzione di fare qualcosa. Lorenza C interpreta il tutto perché vorrebbe dire di togliere cattedre ad altre 
persone. 
Il giorno 16 dicembre vi sarà il secondo incontro del tavolo tecnico sulle Criticità in Nutrizione  al 
Ministero e si affronterà il programma organizzativo (chi fa che cosa). 
Lucio ricorda che è necessario consolidare la rete delle 40 associazioni coinvolte nel Manifesto. In 
particolare per le associazioni dei pazienti. 
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17. Riflessioni su Criticità nostro CP (CP)  
 

18. Preparazione Assemblea Generale del 11-12-2015 (Caretto)  
Si definisce che alcuni componenti del Direttivo parleranno rispettivamente di: 
Barbara Paolini: ufficio stampa 
Marco Buccianti: sito 
Claudio Tubili: adi flash 

 
19. Varie ed eventuali (Cenni aggiornamenti su Tavolo tecnico - Lucchin) 

Carbonelli: chiede che il manuale di chirurgia Bariatrica venga diffuso ai soci mettendolo sul sito. 
AC propone commissariamento della Liguria. Si decide di candidare il più anziano Medico iscritto all’ADI 
con quota in regola o medico con curriculum ADI ottimale. 

 

Verbalizzante 

AR Sabbatini 


